

CARNET

CONFÉRENCE SUR LE DÉVELOPPEMENT DU GAZ NON CONVENTIONNEL

La conférence sur les modalités de développement du gaz non conventionnel en Pologne se tiendra du 17 au 18 septembre à Sopot, sous le patronage de la présidente du Conseil d'Administration de PGNiG, Grażyna PIOTROWSKA-OLIWA. Seront étudiés à cette occasion le potentiel du pays en matière de réserve de gaz non conventionnel et l'état d'avancement des travaux d'exploration déjà effectués.

Pour plus d'informations, cliquez ici.

IX^{ÈME} FORUM ÉCOLOGIQUE DE L'INDUSTRIE CHIMIQUE

La Chambre Nationale de l'Industrie Chimique organise du 26 au 28 septembre à Torun, le IX^{ème} Forum écologique de l'industrie chimique. L'objectif est de débattre des principaux problèmes posés au secteur par la transposition de la directive sur les émissions industrielles IED.

Pour plus d'informations, cliquez ici.

IX^{ÈME} CONGRÈS DE LA NOUVELLE INDUSTRIE

Le groupe PTWP organise du 10 au 11 octobre un congrès consacré aux changements industriels en Pologne, rassemblant industriels et monde politique. Les développements dans le domaine de l'énergie y compris les énergies renouvelables, le gaz de schiste, le CCS et les smart grids seront au cœur des débats.

Pour plus d'informations, cliquez ici.

INFOS PAYS

PIB : €374,5 milliards (2009)

Population : 38 130 302 habitants

Superficie : 312 685 km²

Capitale : Varsovie

La Pologne, avec un accès à la Mer Baltique, a une position stratégique en Europe centrale et orientale, ce qui en fait un véritable carrefour où se croisent les réseaux de communication.



ACTUALITÉ INSTITUTIONNELLE ET LÉGISLATIVE

TRANSPOSITION DE LA DIRECTIVE EUROPÉENNE RELATIVE À LA FOURNITURE DE SERVICES AUDIOVISUELS

Le 21 août dernier, le Conseil des Ministres a adopté le projet de révision de la loi sur la radio et la télévision qui vise à transposer les dispositions de la directive 2010/13/UE relative aux services de médias audiovisuels à la demande. La révision prévoit de nombreux changements pour les fournisseurs de services audiovisuels. Ces derniers doivent, inter alia, consacrer au moins 10 % de leur programmation à des œuvres européennes, assurer la protection des mineurs et présenter annuellement un rapport d'activités.

PROGRAMME NATIONAL DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE

Lors d'un débat sur la sécurité routière en Pologne qui a eu lieu le 8 août à Cracovie, le Ministre des Transports, Sławomir NOWAK, a présenté les objectifs du Programme National de la Sécurité Routière pour 2012. Les efforts seront essentiellement concentrés sur la modernisation des infrastructures routières, la lutte contre la vitesse excessive via le renforcement des dispositifs de radars routiers et l'augmentation des amendes en cas d'infraction au code de circulation routière.

NOMINATION D'UN NOUVEAU VICE-MINISTRE DE LA SANTÉ

Le 6 août dernier, le Premier Ministre, Donald TUSK, a annoncé la nomination de Sławomir NEUMANN au poste de Vice-ministre et Secrétaire d'État en charge de la santé. Son prédécesseur, Jakub SZULC, avait été démis de ses fonctions le 3 août dernier. Le nouveau Vice-ministre a déjà indiqué que figureront parmi ses priorités la décentralisation du fond national pour la santé (NFZ - Narodowy Fundusz Zdrowia) et l'informatisation des services de santé (attestations de soins et cartes d'assurance de santé).

ACTUALITÉ ÉCONOMIQUE ET INDUSTRIELLE

FAILLITE DU PRESTATAIRE FINANCIER AMBER GOLD

La société financière polonaise Amber Gold, créée en 2009 et spécialisée sur les produits dérivés indexés sur l'or, a annoncé sa liquidation le 13 août dernier. Cette faillite est une conséquence en chaîne de la cessation d'activité fin juillet d'OLT Express, compagnie aérienne détenue majoritairement par Amber Gold, et fragilise ses nombreux clients qui ne récupéreront pas les sommes investies. Aussi, le 16 août dernier, le Premier-ministre, Donald TUSK, a organisé une réunion du comité de stabilité financière, rassemblant les représentants de la Banque Nationale, de la Commission Nationale de Surveillance Financière, ainsi que le bureau de protection des consommateurs, afin d'envisager le renforcement de l'encadrement réglementaire des activités financières en Pologne pour mieux protéger les investisseurs.

NOUVEAU GRAND CONTRAT POUR LE GROUPE SYNTHOS

En août, le groupe Polonais Synthos, un des leaders européens dans la production de caoutchouc synthétique, et The Goodyear Tire & Rubber Company (troisième fabricant mondial de pneumatiques) ont annoncé la signature prochaine d'un contrat pour la livraison de caoutchouc butadiène-styrène (SSBR) et de caoutchouc styrène-butadiène fabriqué par polymérisation en émulsion (ESBR). Le contrat s'élèverait à 3,7 milliards PLN et sa finalisation est prévue d'ici fin 2018.

EURASIA DRILLING INTÉRESSÉ PAR LE GAZ DE SCHISTE EN POLOGNE

Eurasia Drilling, société russe de forage on-shore, envisage de développer ses activités d'extraction de gaz de schiste en Pologne et dans d'autres pays de l'Europe. Aleksander DJAPARIDZE, son Président, estime que la Pologne présente un fort potentiel d'expansion pour son entreprise.

ACTUALITÉ DIPLOMATIQUE ET ÉCONOMIQUE INTERNATIONALE

RENCONTRE AVEC LE PREMIER-MINISTRE DE BAVIÈRE

Le Ministre de l'économie Polonais, Waldemar PAWLAK, a rencontré le 27 juillet dernier le Premier-ministre de Bavière, Horst SEEHOFER, lors de sa visite en Pologne. Les deux hommes ont discuté du renforcement de la coopération régionale entre la Pologne et l'Allemagne. En 2011, les exportations polonaises vers la Bavière s'élevaient à 4 milliards EUR (25% de plus qu'en 2010) et les importations à 4,4 milliards EUR. Les biens les plus exportés sont les suivants : les automobiles et leurs pièces détachées (18%), les machines (10%) et les meubles (9%). La Pologne, pour sa part, importe depuis l'Allemagne des automobiles et leurs pièces détachées à hauteur de 20% des importations, des machines (16%) et des produits chimiques (9%). Les deux pays espèrent augmenter leurs échanges commerciaux dans les années qui viennent.

DÉCLARATION DU MINISTRE DE L'AGRICULTURE SUR L'ACCÉSSION DE LA RUSSIE À L'OMC

« L'accèsion de la Russie à l'OMC aura un impact positif sur le marché alimentaire polonais et le développement de ses exportations sur le marché russe » a déclaré le Ministre de l'Agriculture, Stanisław KALEMBA, dans un communiqué de presse daté du 23 août dernier. En effet, les accords OMC devraient permettre de protéger les exportateurs polonais contre les embargos sur la viande, les fruits ou les légumes régulièrement mis en place ces dernières années par la Russie.

LA POLOGNE SOUHAITE ACCUEILLIR LE FONDS VERT POUR LE CLIMAT

Six pays ont candidaté pour héberger le siège du Fonds vert pour le climat : la Pologne, l'Allemagne, le Mexique, la Namibie, la République de Corée et la Suisse. Ce fonds a été créé en 2011, lors de la 17^{ème} conférence des Nations Unies sur les changements climatiques à Durban (Afrique du Sud). Il devra gérer une enveloppe de 100 milliards de dollars par an d'ici à 2020 afin d'aider les pays en développement à réduire leurs émissions de CO₂ et à faire face aux effets du changement climatique. Le pays retenu sera officiellement désigné en novembre 2012 au Qatar, lors de la prochaine conférence sur les changements climatiques.